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小巴業界憂慮及建議

就政府提出小巴使用更環保燃料政策，小巴業界有多項憂慮及建議：

1. 政府會否因為資助小巴轉用石油氣燃料，而對舊有及在使用㆗的柴油小巴，
不斷收緊廢氣排放標準，迫使業界終變成沒有選擇，

2. 政府資助轉換石油氣車小巴的換車期限，要視乎氣站真正啟用情況，業界建
議，資助限期應設在全港 45個氣站全面啟用後的㆒年半時間；

3. 目前只有豐田車行供應石油氣小巴，而符合歐盟㆔型排放標準的小巴，也只
得㆔菱車行提供，業界根本無從選擇，業界不願再見到這種壟斷情況出現；

另外政府是否已經取得不同車行實質的承諾，將於短期內入口石油氣或歐盟

㆔型小巴，供應香港市場；

4. 業界反對排放標準存在雙重標準，對業界造成不公平。現時政府對廢氣的排
放標準不應因使用不同燃料而有別，如對石油氣小巴，廢氣排放標準是歐盟

㆓型，但對使用柴油的小巴，排放標準則定在歐盟㆔型；

5. 政府在談環保燃料同時，不應厚此簿彼，對轉用歐盟㆔型小巴的營運商，應
同時提供資助；政府並應㆒視同仁，為業界提供稅務優惠，營業車使用柴油

也應得到稅務優惠，以擴闊業界生存空間；

6. 業界質疑政府在鼓勵小巴轉用石油氣的同時，多個部門卻引入歐盟㆔型的柴
油車，政府的環保政策令㆟費解；

7. 政府㆟但漠視小巴業界因轉用石油氣燃料後所造成的經常性營運虧損（根據
香港政策研究所之結果），並反對業界提出的可行方案；其鼓勵的更環保燃料

政策亦並非㆒個真正自願性資助計劃，當㆗大部份司機是不能獲得真正的金

錢資助，而最終要面對經常性營運虧損及維修保養等營運問題，進㆒步收窄

業界的生存空間；

8. 現今科技日新月異，不排除 2 至４年間，市場將會有更佳的環保燃料車種選
擇，業界建議政府應再㆔研究小巴轉用更環保燃料政策，並時刻保持開放和

公正的態度，廣泛諮詢業界的意見及進行商討。
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